
香港文匯報訊（記者李自明）特區政府團隊繼續落區
宣傳「2017 一定要得！」政務司司長林鄭月娥昨日傍晚
聯同公務員事務局局長鄧國威、政制及內地事務局副局長
劉江華和政制及內地事務局政治助理陳岳鵬等，到堅尼地
城港鐵站外，向市民派發政改單張及紀念品，爭取市民支
持通過特首普選方案。
林鄭月娥在上月公布2017年特首普選方案後首個周

末，與一眾司局長乘坐開篷巴士巡遊宣傳政改，首站去到
堅尼地城宣傳。她昨日再訪堅尼地城港鐵站外，其間不少
市民接過單張，並主動向各官員表達意見，不少大人和小
朋友更化身為「小粉絲」，紛紛與司長合照留念。

再臨堅尼地城
林鄭落地宣傳

■林鄭月娥昨晚率多名官員在堅尼地城宣傳政改方案。

■林鄭月娥向市民派發政改宣傳單張。

■民眾爭相邀林鄭月娥合影。
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否決政改須顧後果
何時再有機會普選特首及立法會 要向市民交代
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梁振英昨晨出席行政會議前，被問到最近3
間大學的滾動民調發現，支持和反對

2017年特首普選方案的比例收窄到3個百分
點，是否反映官員「落區」帶來反效果。梁振
英指出，不同的機構不時對特首普選方案進行
民意調查，由於採用了不同問題，得到的結果
也不相同，但均具有參考價值。

鼓勵官員繼續接觸市民
就有人聲稱，全國政協副主席董建華早前指
「反共者不能出閘選特首」影響了是次民調的
結果，梁振英簡單回應說：「我不會解讀民調
和最近的一些言論、一些事情有甚麼關係。」
他表示，普選特首是香港政制發展的大
事，特區政府有需要用不同方式解釋方案內
容，而落區是其中一種方式，「政府官員生
活在居民當中，我們除了譬如在政府總部工
作外，我們有生活，亦有生活上的需要與市
民和社區接觸。」

方案否決易 機會再難得
梁振英強調，「在我們的接觸過程當中，我
們聽市民的意見，亦向市民解釋這個政改方案
的重要性。包括一點，這一點亦是十分重要
的，就是有人說要否決這個方案。否決之後如
何呢？這也要有一個答案才行。否決是容易
的，但否決後的後果是甚麼呢？下次再有這樣
的機會給大家投票，將現在1,200人選行政長
官的選舉方式，改變到每人一票選行政長官，
跟着行政長官普選落實後，跟着立法會普選我
們就可以向前行。所以，否決後的後果是怎
樣？我相信大家都要想。」

特首當然力推政府方案
「保普選 反暴力」大聯盟發起「保民主

撐政改 反拉布 做選民」簽名大行動，凝
聚支持特首普選方案的民意。梁振英表明，他
身為特區政府一分子，當然支持當局提出的方
案，並以不同方式向香港社會傳達特區政府希
望社會支持政府的舉措。

香港文匯報訊

（記者 李自明）

特區政府問責團

隊近期積極「落

區」宣傳「2017一定要得」。特首梁

振英昨日指出，普選特首是香港政制

發展的大事，特區政府有需要透過官

員「落區」等各種方式向市民解釋

2017年特首普選方案的內容。他並強

調，要否決方案很容易，但大家需要

思考否決之後會如何，及何時會再有

機會由1,200人的選舉改變為特首普

選，繼而落實立法會普選。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法會
2017年行政長官產生辦法方案小組委員會昨
日舉行第三次會議，反對派議員繼續糾纏
「自己友」能否「出閘」的問題，又稱當
局要「撤回」符合香港基本法及全國人大
「8．31」決定的特首普選方案。政制及內
地事務局局長譚志源重申，特區政府無計
劃修訂特首普選方案，但未來會繼續爭取市
民支持，又強調候選人能否「出閘」，是政
治實力及能力的比拚，並批評反對派有太多
歷史包袱，不能只顧支持者利益。
譚志源昨日在會上解釋2017年特首普選方

案。他承認現時看來政改方案獲立法會通過
的機會不高，但強調特區政府的方案按法律
規定制訂，是切實可行的，故無計劃提出進
一步修訂。

勸劉慧卿勿只顧支持者卸包袱
堅稱綑綁否決的反對派議員繼續諸多挑

剔。民主黨主席劉慧卿聲言，非建制派人士
在現有方案下沒有機會獲得提名，更難以勝
出選舉。譚志源反駁，劉慧卿有太多歷史的
包袱，並強調要當選特首不能只顧支持者的
利益。
譚志源指出，根據香港基本法第四十四
條，香港特首由年滿40周歲，在香港通常居
住連續滿20年並在外國無居留權的香港特區
永久性居民中的中國公民擔任。現在「入
閘」門檻已經降低，能否「出閘」要看候選
人的能力，以及能否兼顧各階層的利益，是
要靠政治實力的比拚。
工黨議員李卓人聲稱，倘民調顯示反對
2017年特首普選方案者多於贊成，特區政府
會否撤回方案。另一工黨議員何秀蘭亦稱，
方案並沒有政府口中那樣民主，因為市民倘
對「出閘」的3個候選人都不滿意，就沒有
辦法否決他們，又稱特區政府連香港基本法

委員會委員陳弘毅提出的「白票守尾門」也
不接受，方案「沒有代表性可言」。
譚志源回應指，特區政府有留意社會上各

種民調，各民調受訪對象各有不同，方式各
有不同，調查時段也各有不同，而所有民調
結果也值得參考。但他笑指為免沒有「好下
場」，他「唔夠膽」解讀民調，但強調特區
政府會繼續爭取市民支持。
他續說，「白票守尾門」方案因未為社會

廣泛接受，在法律上也有爭議，故特區政府
不會處理有關建議，又笑言倘特區政府接受
「白票守尾門」，工黨就願意支持方案的
話，他「願意傾吓」。

葉國謙促反對派尊重主流民意
會上，多名建制派議員批評反對派不尊重

民意。民建聯立法會黨團召集人葉國謙促請
反對派反思，「如果民意是多數市民支持政
改方案，你（反對派）就應該同樣大大聲講
支持政改方案，這才是尊重民意。」
就有反對派議員聲稱教育局局長吳克儉爭

取校長支持方案「有違政治倫理」，葉國謙
反駁指，前政務司司長陳方安生也不時評論
政改，「是否也有違政治倫理？」他強調問
責官員推銷特區政府政策，跟各界人士接觸
並游說支持，肯定是合適的做法。
民建聯議員陳鑑林則指，普選沒有所謂的

「國際標準」，「一人一票」就是「真普
選」，「民主有真有假，但普選就沒有真假之
分」。他批評反對派堅決反對香港民主步伐向
前走，才是「假民主」、「反民主」的行為。
陳鑑林強調，香港倘不依香港基本法及全

國人大常委會的相關決定來推進民主發展，
而是要超越法律框架去做，就是不顧香港社
會的法治核心價值，違反了法治精神，並質
問反對派這是否「合憲合法合情合理」。他
相信香港市民都不會同意反對派所言所行。
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特區政府早前向立法
會2017年行政長官產生辦法方案小組委員會提交有關香
港基本法附件一的修訂內容，其中建議提名委員會組成
方式參照2010年修訂的選舉委員會，由1200名委員組
成，委員產生辦法則維持目前香港基本法附件一的規定
不變。同時，特首參選人獲120名提委會委員即可「入
閘」，須獲逾半數的提委會委員支持才可「出閘」，再
由全港合資格選民「一人一票」選出。

三方面修訂特首產生辦法
立法會2017年行政長官產生辦法方案小組委員會昨日

舉行第三次會議，討論有關香港基本法附件一的修訂內
容。修訂建議主要分為三部分，包括提名委員會的組成
方式、特首候選人的「入閘」及「出閘」條件、特首的
選舉方法。
在提名委員會的組成方式上，特區政府建議參照2010

年修訂的選舉委員會，由4大界別同等比例組成的辦
法，合組1,200名提名委員會委員，任期為5年，而委員
產生辦法維持目前香港基本法附件一的規定不變。
在特首參選人的「入閘」及「出閘」條件方面，特首

參選人「入閘」門檻將由目前150名選委會委員提名降
低至120名提委會委員提名，並設240名提委會委員的提
名上限，而特首候選人須獲逾半數的提委會委員支持才
可「出閘」。
特區政府並建議2017年行政長官的選舉方法將不沿用

過往的選委會投票產生辦法，而是由全港合資合資格選
民以不記名方式，「一人一票」選出下屆特首人選，再
由中央政府任命。

香港文匯報訊（記者李自明）2017特首
普選方案表決在即，食物及衛生局局長高
永文昨日約見立法會衛生服務界議員李國
麟商談政改。李國麟在會面後稱，高永文
重申了特區政府的立場，大家也交換了意
見，但並沒有收窄兩者之間的分歧。

保持溝通 繼續晤談
高永文昨日聯同食物及衛生局副局長陳
肇始於西營盤宴請李國麟，雙方會面約1
小時。高永文因趕赴另一場會議，未有接
受傳媒提問便離開。李國麟則透露，雙方
在會面時主要商談政改問題，這也是首次
以此種形式與局長討論政改議題，但大家
只是重申各自立場，交換意見，並無任何
改變或出現新的表述。
李續稱，飯局中也有討論到骨灰龕議
題，他會與局長保持溝通及繼續見面。

高永文邀李國麟
「飯局」商談政改

■高永文 ■李國麟
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■譚志源昨日重申，政府無計劃修訂特首普
選方案。 梁祖彝 攝

■葉國謙促請反對派順應主流民意，支持方
案。 梁祖彝 攝

■■梁振英昨日表示梁振英昨日表示，，否決普選方案很容易否決普選方案很容易，，但需但需
考慮否決之後何時再有普選特首機會考慮否決之後何時再有普選特首機會。。彭子文彭子文 攝攝


